

# Dialogische Bürgerbeteiligung

Innovationsraum – 20. Reichenauer Tage zur Bürgergesellschaft 2023 ([www.reichenauer-tage.de](http://www.reichenauer-tage.de))



Bildrechte: Markus Heffner / Pixabay

## Dialogische Bürgerbeteiligung gibt der stillen Mehrheit eine Stimme und stärkt die repräsentative Demokratie

Bis in die 2010er-Jahre hinein galt Bürgerbeteiligung als ein Mittel, um Minderheiten eine Stimme zu geben. Das hat sich massiv gewandelt. Zwar war Protest schon immer laut und auf der Straße. Nun aber erleben wir aber eine Invasion der lauten Stimmen. Das liegt auch am Internet. Das führte auch zu massiven Änderungen bei etablierten Medien. Streit und laute Stimmen bringen Clicks. Weltweit erfolgreiches Gegenmittel ist die Dialogische Bürgerbeteiligung. Sie arbeitet v.a. mit zufällig ausgesuchten Teilnehmern. Baden-Württemberg ist hier europaweit führend, auch dank eines einmaligen gesetzlichen Rahmens, dem Gesetz über die Dialogische Bürgerbeteiligung.

Weitere Informationen unter  
[www.beteiligungsportal-bw.de](http://www.beteiligungsportal-bw.de)

Ihr Gastgeber



Timo Peters  
Staatsministerium Baden-Württemberg  
Stabsstelle der Staatsrätin für  
Zivilgesellschaft und Bürgerbeteiligung  
Richard-Wagner-Str. 15 | 70184 Stuttgart  
E-Mail: [timo.peters@stm.bwl.de](mailto:timo.peters@stm.bwl.de)

Gefördert durch das Ministerium für Soziales, Gesundheit und Integration Baden-Württemberg. Finanziert aus Landesmitteln, die der Landtag Baden-Württemberg beschlossen hat.